
Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

An die Bürgermeisterin der Stadt Haan
Frau Dr. Warnecke
Rathaus
42781 Haan

Rat 26.01.2016 - Top 4    Offene Ganztagsschule Unterhaan

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

im Namen der WLH Fraktion beantrage ich, dass

die Anlage 1 „Kostenanalyse“ der nicht öffentlichen Beschlussvorlage Nr.51/103/2016 
öffentlich zum Top 4 „offene Ganztagsschule Unterhaan“ zur Diskussion  hinzugezogen wird.

Begründung:
Auf Antrag der Fraktionen von FDP & CDU wird der Rat der Stadt Haan erneut zur Trägerschaft der 
OGS an der Gemeinschaftsgrundschule Unterhaan beraten und soll einen erneuten Beschluss 
fassen, da der vom Rat der Stadt Haan in nicht-öffentlicher Sitzung vor gut einem Monat, am 

08.12.2015, erfolgte Beschluss nicht dem Willen von FDP & CDU entsprach.

Die Fraktionsvorsitzenden der FDP und CDU hatten gemäß der Veröffentlichung der örtlichen Medien 
aus nicht öffentlicher Sitzung des Rates der Stadt Haan berichtet. 

Die FDP Fraktion hat öffentlich auf Ihrer homepage eingestellt:

http://www.fdp-haan.de/aktuelles.html
…........... In der Ratsitzung am 08.12.2015 haben die Fraktionen von SPD, GAL und WLH geschlossen gegen diese  
Vorgehensweise gestimmt, was bei der sich aktuell ergebenden Stimmengleichheit zur Ablehnung der von der  
Verwaltung vorgeschlagenen Ausschreibung führte. Statt dessen favorisieren diese Fraktionen eine städtische  
Trägerschaft zu deutlich höheren Kosten.
….........................
Das Gegenmodell der Fraktionen SPD, GAL und WLH führt zu einer Personalausstattung der Trägerschaft, die aus  
arbeits- und laufbahnrechtlichen Gründen zu deutlich höheren Kosten als die private Trägerschaft führt. 

…............., ist mit insgesamt deutlich steigenden Kosten zu rechnen. Entsprechend benötigte Mittel der Stadt lassen  
sich nicht beliebig vermehren, da sich eine Ratsmehrheit auch vehement gegen Einnahmeverbesserungen durch  
maßvolle Erhöhung der Elternbeiträge wehrt. Kürzungen in anderen ebenso wichtigen Bereichen sind dann  
unausweichlich.

Die CDU Fraktion, der Fraktionsvorsitzende Jens Lemke,  hat sogar in seiner per Mail an Sie, welche 
bereits zum öffentlichen Top 4 genommen wurde, überschlägige Finanzierungszahlen und nicht-
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Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

öffentliche Mitteilungen der Kämmerin und Kostenanalysen öffentlich gemacht.

Er behauptet in der von Ihnen öffentlich gemachten Mail:

 „.........Somit sind für das kommende Haushaltsjahr mind. 150.000,-€ Mehrkosten einzuplanen und nicht  
die suggerierten 30.000,-€..............Da der Beschluss, wenn er formal überhaupt zustande gekommen sein  
sollte, aufgrund einer offensichtlich falschen Datenbasis gefaßt wurde............“

Die Fraktionen von FDP und CDU haben nun mehrfach öffentlich der WLH Fraktion vorgeworfen, dass 
diese einen Beschluss zum Schaden der Stadt Haan gefasst hätte!

Da sich unsere Fraktion nicht strafrechtlich relevant verhalten möchte, aber sehr wohl diese 
Falschbehauptungen öffentlich widerlegen möchte, ist eine öffentliche Diskussion unter Hinzuziehung 
der Kostenanalyse zwingend erforderlich.

Die Veröffentlichung von Inhalten aus einer nicht öffentlichen Ratssitzung ( Rat 08.12.2015 Top 
24)  wurde von Ihnen als Bürgermeisterin unterstützt, da sich diese nachlesbar in den 
öffentlichen Sitzungsunterlagen 51/102/2015 befindet. 

Unser öffentliches Ersuchen an Sie – Anlage 1 – war zudem fruchtlos, da Sie bis heute nicht auf 
die FDP Fraktion dahingehend eingewirkt haben, dass u.a. die Veröffentlichung auf der 
Homepage gelöscht wurde.

Die nun vorgelegte Kostenanalyse soll nach dem Willen der Verwaltung aber jetzt nur nicht-
öffentlich diskutierbar sein.

So würde die Bevölkerung im Unklaren gelassen, wie die tatsächlichen Kosten nach ordentlicher 
öffentlicher Analyse aussehen. 

Wenn dem Verwaltungsvorschlag gefolgt würde, würden nur die von der FDP und CDU illegal 
veröffentlichten Teilinformationen aus nicht-öffentlicher Sitzung bekannt.

Die WLH Fraktion wünscht eine größtmögliche Transparenz in der Kommunalpolitik und dass für die 
Bevölkerung Ratsentscheidungen auch nachvollziehbar werden.
Dies erfordert hier, dass die Kostenanalyse des nicht-öffentlichen Top 11 zum Top 4 genommen wird.

Mit freundlichen Grüßen

Meike Lukat
-Fraktionsvorsitzende WLH -
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Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Anlage 1

Date: Thu, 17 Dec 2015 20:54:28 +0100
From: Buergermeisterin@stadt-haan.de
To: meike.lukat@live.de
Subject: Re: öffentliches Ersuchen zum Top "Offene Ganztagsschule Unterhaan"
Sehr geehrte Frau Lukat,

eine Pressemitteilung nach der letzten Ratssitzung hat es nicht gegeben. Im Pressegespräch vom 09.12. 
habe ich der Presse mitgeteilt, dass der Rat sich gegen eine Ausschreibung und damit für eine städtische 
Trägerschaft entschieden hat. Äußerungen zum Abstimmungsergebnis habe ich nicht getätigt.

Die auf der Homepage der FDP getätigten Äußerungen habe ich zur Kenntnis genommen und werde 
Herrn Ruppert auf die Vertraulichkeit der Sitzung zu diesem Tagesordnungspunkt hinweisen.

Mit freundlichen Grüßen
Bettina Warnecke

Am 17.12.2015 um 05:59 schrieb Meike Lukat <meike.lukat@live.de>:

 Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

die Fraktion der WLH möchte, dass Kommunalpolitik in Haan möglichst transparent wird 
und nicht öffentliche Beratungen auf ein absolutes Mindestmaß beschränkt werden.

Unsere Anträge dazu, um die Geschäftsordnung des Rates der Stadt Haan zu ändern, 
wurden jedoch stets mit großer Mehrheit,  so auch von der Fraktion der FDP abgelehnt.

Gem. §7 Geschäftsordnung des Rates der Stadt Haan werden somit nur wesentliche Inhalt 
der nicht-öffentlichen Beschlüsse durch die Bürgermeisterin der Presse mitgeteilt.

Wir ersuchen nun um Übermittlung Ihrer Pressemitteilung zur Ratssitzung vom 08.12.2015, 
nicht-öffentlicher Top "Offene Ganztagsschule Unterhaan, Kostenvergleich/weitere 
Vorgehensweise".

Öffentlich ist auf der homepage der FDP Fraktion zu der nicht öffentlichen Sitzung 
nachlesbar:    http://www.fdp-haan.de/aktuelles.html

...................................Auf Betreiben der FDP hin sollte hierfür erstmalig ein Leistungsrahmen definiert 
und ein Höchstbetrag für die Vergütung festgesetzt werden. In der Ratsitzung am 08.12.2015 haben die 
Fraktionen von SPD, GAL und WLH geschlossen gegen diese Vorgehensweise gestimmt, was bei der 
sich aktuell ergebenden Stimmengleichheit zur Ablehnung der von der Verwaltung vorgeschlagenen 
Ausschreibung führte. Statt dessen favorisieren diese Fraktionen eine städtische Trägerschaft zu 
deutlich höheren Kosten.......................................Das Gegenmodell der Fraktionen SPD, GAL und WLH 
führt zu einer Personalausstattung der Trägerschaft, die aus arbeits- und laufbahnrechtlichen Gründen 
zu deutlich höheren Kosten als die private Trägerschaft führt. Noch gravierender ist jedoch aus Sicht 
der FDP, dass auf diese Weise nicht ein klar definierter Vertrag die Arbeitsgrundlage des Trägers ist, 
sondern die Politik unmittelbar in die Tätigkeit des Trägers einwirken und die Standards nach belieben 
beeinflussen kann. 
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Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan
.........................

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke, wir ersuchen hier um Tätigwerden in eigener 
Zuständigkeit, falls die Mitteilungen der FDP Fraktion über die von Ihnen veröffentlichten 
Inhalte des Beschlusses hinausgehen.

Für die WLH Fraktion erkläre ich nun öffentlich, wie bereits in nicht-öffentlicher Sitzung 
des Rates der Stadt Haan am 08.12.2015, dass wir den Beschlussvorschlag der Verwaltung, 
".......mit fachkundiger Unterstützung eine beschränkte Ausschreibung über die Vergabe  
der Trägerschaft für die OGS Unterhaan an einen freien Träger ...." abgelehnt hatten, 
weil:

• Mit der Übernahme der OGS Unterhaan durch die Stadt besteht für die Kommune 
die Möglichkeit die Steuerung (Konzeptionell und organisatorisch) in der Hand zu 
haben. Damit wird sie in Zukunft unabhängig und handlungsfähig in diesem nicht 
unerheblichen Bereich der Jugendhilfe- und Bildungslandschaft. Die Stadt Haan 
wird erstmalig selbst Träger einer OGS und in die Lage versetzt, verbindliche 
Qualitätsstandards zu entwickeln, Aufnahmekriterien festzulegen, fachliche 
Innovationen anzustoßen, Vernetzungen und Synergien zu betreiben. 

• Langfristig könnte so die Stadt Haan, bei Bedarf, in die Gesamtträgerschaft für die 
OGS einsteigen,d.h. nicht, dass die Stadt selbst alle Einrichtungen betreibt, sondern, 
dass die Träger der freien Jugendhilfe, als Kooperationspartner mit der Stadt 
Kooperationsverträge schließt, in denen Leistungen und Kosten vertraglich 
festgeschrieben sind. Denn das gibt es bis heute NICHT in Haan. Damit würde eine 
Vergleichbarkeit aller OGS gegeben sein.

• Für die aktuelle Situation würde die Übernahme der OGS Unterhaan durch die Stadt 
vor allen Dingen für die vorhandenen Mitarbeiterinnen eine Planungsicherheit 
bedeuten und somit auch für die Eltern und die Kinder kein Unterschied spürbar 
werden. 

• Die Gefahr, dass bei einem Trägerwechsel es auch zu einem Wechsel von 
Erzieherinnen kommt, weil diese mit dem neuen "freien Träger" nicht einverstanden 
sind, möchten wir nicht. Gute Erzieherinnen sind Mangelware! 

• Aufgrund der vorgelegten Kostenaufstellung war kein abschließender 
Kostenvergleich prüfbar ersichtlich, so dass nicht von einem signifikanten Anstieg 
einer finanziellen Belastung für die Stadt Haan ausgegangen werden kann.

Daher haben wir einen Beschluss aufgrund rein fachlicher Aspekte, zum Wohl der 
Kinder und der Mitarbeiterinnen der OGS Unterhaan getroffen.

Mit freundlichen Grüßen
 
Meike Lukat
- Fraktionsvorsitzende WLH-
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